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叶檀在实地参观、调研了慈城冯骥
才祖居博物馆、古县衙、银亿邦奇、激
智科技等地后，感受到古县城韵味与活
力的同时，对慈城及基金小镇下一步的
发展提出了建设性的建议。第一个建议
十分接地气：“需要再拍一步符合年轻
人消费市场的宣传片。”这也是许多旅
游城镇的通病，宣传片偏程式化，适合

“上传”，却不太容易“下达”。
在叶檀此前关于小镇开发的文中曾

提到，特色小镇的本质是通过市场化发
展消灭了城乡差别的地区，强调业已形
成的特色产业与人文生活的结合，经济
生活向扁平化发展。

而特色小镇的核心是特色产业，一
般是新兴产业，如私募基金、互联网金
融、创意设计、大数据和云计算、健康
服务业，或其他智力密集型产业。特色
小镇也是一个宜居宜业的大社区，既有
现代化的办公环境，又有宜人的自然生
态环境、丰富的人性化交流空间和高品
质的公共服务设施。

因此叶檀给慈城的两个主要建议便
是发展“双高”——高新技术与高端服
务。

高新技术，重点在于产业链方面的
强化。慈城的优势产业，如新材料、高
端制造要力争向产业链上下游延伸，依
靠先进技术和先进人才，打造独一无二
的产业生态。

只要建成产业链生态，别人就拿不
走。“必要的时候可以通过子公司等方
式间接购买高端技术打通产业链闭端，
促进产业链生态的建成。”叶檀说。

而高端服务，则是争夺市场的重要
手段。所提供的服务，都需要在高新技
术的基础上细化，针对不同群体定制差
异化服务战略。

对慈城正在建设发展的“基金小
镇”来说，定期组织路演，便是一项高
端服务。而在路演活动中，政府要针对
不同产业、不同企业，以及每个企业所
处的不同阶段，开展不同的路演。

如为初创型企业对接天使投资，为
即将IPO的企业提供券商服务。

这个建议有利于更高效地解决企业
各自面临的痛点问题，细化服务，让政
府与当地企业的对接更为高效，促进产
业更好更快发展。

“做特色金融、精细化金融，做出
品牌这是我所追求的。希望我能为慈城
经济出一份力。”叶檀说。

“况有名贤遗泽在，漫将妆点羡苏堤。”
在明代慈城状元杨守勤眼中，慈城是苏堤都要羡慕嫉

妒之所在。800年后，著名财经评论员叶檀在游览慈城之
后，则盛赞这儿是东方文化的极致代表。

本周，叶檀女士来到慈城，被慈城之美所震撼，欣然
受聘慈城经济顾问之职。为何她对慈城情有独钟，对慈城
发展，她又有何建议呢？

盛赞慈城，将在此“开店”

2016年年底，叶檀曾撰文表示——“目前，最成功的特
色小镇是乌镇。”

乌镇的成功很大程度上源于对历史的诚恳——“连楼梯在
哪里、窗开的方向、屋顶哪高哪低、路上什么样、垃圾桶什么
样，都是一笔一笔画出来。”

而当她细细走访慈城后，她对这儿的评价甚至超过了乌
镇。“慈城的文化特色鲜明、商业发展空间大，每一个细节都
经得起考验，可谓是东方文化的极致代表。”

古县城的文化特色自然是源于千年的沉淀，而巨大的产业
发展则来源于慈城近年来的谋定而后动。

2015年6月，慈城借助卫星城的优势，抓住国家大力发展
资本市场的重大机遇，以金融为着力点，依托和传承优秀历史

“基因”，开始打造古城版的特色基金小镇。
现如今，慈城基金小镇在注册审批提速、精准衍生服务、

聚焦实体经济、金融安全监管等方面卓有成效，搭建起了一个
具备完整“私募股权投资”产业链、服务链的金融生态圈。并
被中国私募股权投资领域最具权威的研究机构——清科研究中
心列为国内八大典型基金小镇之一。

截至2018年一季度，慈城基金小镇累计招引股权基金类
企业800余家，认缴资金逾1000亿元，管理资金近1500亿
元。通过产融结合，成功招引生命健康行业高端企业爱她基
因、伊诺基因等落户慈城。

另一方面，基金小镇与当地产业的深度融合，宁波银行、
银亿集团、涌铧投资等大型金融投资集团和长阳科技、激智科
技、惠之星等企业在慈城激荡交融，使慈城逐渐退去“年糕名
镇”“千年古县城”的单一标签，蝶变为一个如诗人许新桥诗
中提到的“古朴现代，木屐有声”的活力新古镇。

也正是慈城的金融产业基础、贴心的服务、底蕴的深厚等
优势的多重叠加，成就了千年古城和财经女侠叶檀的这段缘
分。她透露，将在这里开一家资产管理公司（宁波檀香汇资产
管理有限公司）。

深入思考
提出“双高”战略

江北区委副书记、区长丁晓芳为叶檀授牌。


